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Aus dem Plenum

WEITERE THEMEN IM PLENUM

Entwurf eines Gesetzes zur 
Anpassung des Rechts der 

richterlichen Mitbestimmung 
und zur Stärkung der 
Neutralität der Justiz

(zum Entwurf)

Entwurf eines Gesetzes zur 
Änderung des Ministergesetzes

(zum Entwurf)

Entwurf über das 
Haushaltsgesetz für 2020

(zum Entwurf)

Chancen der Künstlichen 
Intelligenz in Niedersachsen 
ausbauen, Anwendungen in 

den Zukunftsbranchen fördern
(zum Antrag)

„Häuser des Rechts“ sind schon 
jetzt ein Erfolgsmodell!

(zum Antrag)

Fake-Shops bekämpfen und 
nationales IT-Gütesigel 

etablieren - digitale 
Sicherheitslücken schließen

(zum Antrag)

„Rechtsschutzfonds für Ein-
satzkräfte“ mit Leben füllen

Immer häufi ger werden Einsatz-, 
Rettungs- und Hilfskräfte während 
ihrer Tätigkeit Opfer von Gewalt 
und Beleidigungen. Diese Strafta-
ten müssen konsequent angezeigt 
werden. Die Retter und Helfer wer-
den aber oftmals von gegnerischen 
Anwälten hart attackiert. Deshalb 
sollte jedem Helfer in dieser Situati-
on anwaltlicher Beistand ermöglicht 
werden. Die Landesregierung wird 
gebeten, sich in die Diskussion um 
die konkrete Ausgestaltung eines 
„Rechtsschutzfonds für Einsatzkräf-
te“ unter Einbindung der in Nieder-
sachsen tätigen Hilfsorganisationen 
nun aktiv auf Bundesebene einzu-
bringen und für schlanke Verfahren 
sowie eine unbürokratische Hand-
habung zu streiten. (Zum Antrag)

Jugendwerkstätten 
nachhaltig stärken

Junge Menschen in schwierigen 
Lebenslagen, die besondere Unter-
stützung benötigen, werden in den 
niedersächsischen Jugendwerkstät-
ten betreut. Ein Großteil der Finan-
zierung ergibt sich aus Fördermitteln 
der EU, die im nächsten EU-Haus-
halt zur Disposition stehen könnten. 
Die vorrangige Förderung von Ju-

gendwerkstätten ist Ausdruck ihrer 
Notwendigkeit und grundlegender 
Bestandteil der sozial- und jugend-
politischen Agenda niedersächsi-
scher Landespolitik. Jugendwerk-
stätten haben eine über 40-jährige 
Erfolgsgeschichte in Niedersachsen 
vorzuweisen, die es gilt, nachhaltig 
fortzuschreiben. (Zum Antrag)

Bauordnung

Momentan wird am „Gesetz zur 
Erleichterung der Schaffung von 
Wohnraum“ gearbeitet. Die letzten 
Änderungen an der Niedersächsi-
schen Bauordnung haben schon viel 
gebracht, besonders in Hinischt auf 
barrierefreies Wohnen. Nun soll es 
mit diesem neuen Gesetz zeitlich 
begrenzte Erleichterungen bei den 
Regeln zum Bauen geben. Für fünf 
Jahre soll es die Möglichkeit geben, 
innovative Architektur umzusetzen, 
die aber nicht zu 100% allen Regeln 
entspricht. Diese Ausnahmen sol-
len jedoch nicht sofort zur Regel 
werden, vielmehr geht es um das 
Austesten von Möglichkeiten – vor 
allem in städtischen Gebieten, in 
denen der Raum knapp ist. Bei der 
Zulassung dieser Ausnahmen wird 
natürlich ebenfalls darauf geach-
tet, dass die Sicherheit nicht leidet. 
Vielmehr soll neuen Ideen Raum für 
Umsetzung gegeben werden. 

Bei der Rede zum Thema Tierversuche (zur Rede)

Bei der Reise des Ausschusses für Häfen und 
Schifffahrt nach Norwegen und Schweden.

https://www.landtag-niedersachsen.de/Drucksachen/Drucksachen_18_05000/04001-04500/18-04394.pdf
https://www.landtag-niedersachsen.de/Drucksachen/Drucksachen_18_05000/04001-04500/18-04470.pdf
https://www.landtag-niedersachsen.de/Drucksachen/Drucksachen_18_05000/04001-04500/18-04285.pdf
https://www.landtag-niedersachsen.de/Drucksachen/Drucksachen_18_05000/02501-03000/18-02582.pdf
https://www.landtag-niedersachsen.de/Drucksachen/Drucksachen_18_05000/02501-03000/18-02902.pdf
https://www.landtag-niedersachsen.de/Drucksachen/Drucksachen_18_05000/02501-03000/18-02580.pdf
https://www.landtag-niedersachsen.de/Drucksachen/Drucksachen_18_05000/04001-04500/18-04487.pdf
https://www.landtag-niedersachsen.de/Drucksachen/Drucksachen_18_05000/04001-04500/18-04488.pdf
https://www.karin-logemann.info/2019/09/12/schluss-mit-tierversuchen-mehr-alternative-forschung/
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Jubilarehrung

Besuch aus dem Ammerland

Anfang September besuchte mich 
eine Gruppe der AG 60 Plus der 
SPD Ammerland im Landtag. Nach 
der Führung durch die Räume und 

Erklärungen zur Arbeitsweise des 
Parlaments ging es für meine Gäs-
te noch in das Landesfunkhaus des 
NDR in der Landeshauptstadt.

40 Jahre Sommerfest vom SPD Orts-
verein Lemwerder: Eine absolut 
schöne Veranstaltung im Garten der 
BEGU Lemwerder.

Bei der Mitgliederversammlung des 
SPD Ortsvereins Einswarden-FAH be-
richte ich aus Kreis, Land und natür-
lich über das Verfahren zur Kandida-
tenfindung für den Bundesvorsitz.

Die Erhöhung und Verstärkung des 
Hauptdeiches zwischen Schwei-
burger Mühle und Sehestedt ist 
nach 14 Jahren Bauzeit abgeschlos-
sen. Grund für eine Abschlussver-
anstaltung mit vielen Gästen. Nö-
tig geworden war die Maßnahme 
aufgrund von Fehlhöhen des Dei-
ches von bis zu 70 Zentimetern. 
68 Millionen Euro wurden in die 
Deichsicherheit investiert.

Die Arbeitsgemeinschaft für Ar-
beitnehmerfragen (AfA) der SPD 
Wesermarsch hat bei seiner letz-
ten Mitgliederversammlung einen 
neuen Vorstand gewählt. Gewerk-
schafter von Ver.di, der IG-Metall 
und der IG BAU bilden den neuen 
Vorstand. Herzlichen Dank an alle!

Im Rahmen der Städtebauförde-
rung des Landes hat Niedersach-
sens Bauminister Olaf Lies der 
Gemeinde Berne einen Förderbe-
scheid übergeben. Gefördert wird 
der historische Ortskern aus dem 
Programm „Stadtumbau West“ mit 
einer Summe von 400.000 Euro.

Deichbau

Unterbezirksparteitag

40 Jahre Sommerfest

Mitgliederversammlung

Vorstandswahl

Gemeinsam mit Umweltminister 
Olaf Lies war ich zu Gast bei der 
Jubilarehrung der SPD Bad Zwi-
schenahn. Das Nordwest-Hotel 
bot einen schönen Rahmen für 
die Ehrung der 12 Jubilarinnen 
und Jubilare. Eine ganz besondere 
Ehrung erhielt Detlef Dierks, Mit-
glied seit 40 Jahren. Er erhielt die  
Willy-Brandt-Medaille.

Am 7. September fand der Partei-
tag des Unterbezirks Wesermarsch 
statt. Mit 95,5% wurde ich wieder 
zur Vorsitzenden gewählt und 
bedanke mich bei allen Delegier-
ten für Ihr Vertrauen. Gleichzeitig 
möchte ich den neuen und wieder-
gewählten Mitgliedern des Unter-
bezirksvorstands gratulieren! Ich 
freue mich auf weitere zwei Jahre 
gute Zusammenarbeit mit allen!

Förderung für Berne




